

Paroisse St Lambert – Jalhay-Sart



Echos de nos communautés

N°1 du 30 décembre 2024 au 12 janvier 2025

www.upsaintlambertjalhaysart.be

Rédaction : paroisse.sart-jalhay@hotmail.com

Editeur responsable : Abbé André Lieutenant,

Secrétariat paroissial : Rue J.N. Hansoulle 250, 4845-Sart

Permanence les lundis, jeudis et vendredis de 9h à 12 h30

Tél.: 087 /474178





SPA-NIVEZÉ

les Foyers de Charité
RETRAITES SPIRITUELLES

Mardi 31 Veillée de l'an Nouveau

Jeudi 2 jan. à 20h00 Adoration Eucharistique

Jeudi 9 jan. à 20h00 Adoration Eucharistique



FOYER DE CHARITÉ ASBL

Avenue Peltzer de Clermont 7
4900 Spa - Belgique

087/79.30.90

foyerspa@gmail.com

inscriptionfoyerspa@gmail.com

www.foyerspa.be

Foyer de Charité SPA Belgique

IBAN : BE17 3480 1121 8621 - BIC : BBRUBEBB

www.lesfoyersdecharite.com

www.martherobin.com



Nous avons vu se lever son étoile et nous sommes venus nous prosterner devant lui

«Jésus était né à Bethléem, au temps du roi Hérode le Grand.» Tels sont les seuls mots de Matthieu sur la naissance du Seigneur. Il semble donc s'intéresser très peu à l'événement en tant que tel, à la différence de S. Luc. Par contre, Matthieu tient à donner à ses lecteurs la «signification» de cette naissance. Il nous livre cette réflexion dans le récit des mages, des sages d'Orient. Ce récit se présente comme une sorte d'introduction à l'évangile de S. Matthieu.

Le texte n'a rien à voir avec du folklore. Il est plein de spiritualité et de théologie, et nous offre une excellente catéchèse sur notre vie de foi.

Tout d'abord, Matthieu rapproche deux titres, comme deux éléments explosifs : le roi Hérode et le roi des juifs. Hérode avait la hantise de perdre son pouvoir, voyant partout des complots. Pour se défendre, il avait fait construire plusieurs forteresses, dont la fameuse «Massada», tout près de la Mer Morte. Craignant toujours de perdre le pouvoir, il avait fait assassiner trois de ses fils, sa belle-mère et sa femme Miriame. Une semaine avant de mourir, il avait donné l'ordre de tuer un autre de ses fils, Aristobule, et de faire périr tous les notables de Jéricho «afin que les gens versent des larmes lors de son enterrement». Heureusement, ses gardes du corps n'ont pas obéi aux dernières volontés de ce despote sanguinaire. Une violence féroce et irrationnelle habitait Hérode, le roi fantoche, une marionnette dans la main des Romains.

Matthieu affirme ici que le guide et protecteur du peuple, n'est pas le roi Hérode mais Jésus, le roi des Juifs.

Dans le texte de la visite des Mages, la foi des gens de Jérusalem est une foi figée, desséchée, stérile qui ne tolère pas qu'on change ses habitudes. Ils restent bien au chaud à Jérusalem pendant que les sages d'Orient reprennent la route vers Bethléem. Dans l'histoire de Matthieu, il y a ceux qui se mettent en marche, et ceux qui refusent de bouger : les sages venus d'ailleurs et les scribes de Jérusalem.

Les sages d'Orient se lancent vers l'inconnu, ils entreprennent un long voyage rempli de risques et d'imprévus. Ils s'engagent dans une aventure dont ils ignorent complètement l'issue.

Matthieu précise ensuite qu'une fois la visite terminée, les Mages retournent dans leur pays par un autre chemin. Toute rencontre avec le Seigneur nous conduit vers une route nouvelle. La rencontre de Dieu change toujours quelque chose en nous. On ne voit plus la vie de la même manière.



Pour l'évangéliste, les mages sont les ancêtres et les modèles de ceux et celles qui cherchent Dieu. L'étoile est le symbole de la foi, qui parfois brille et parfois disparaît. À certains moments la route est claire et facile à suivre, à d'autres elle est sombre et incertaine.

Les mages ne sont pas des touristes. Ce sont des chercheurs de Dieu. Leur quête est un départ et un arrachement. Cette recherche les conduit à l'adoration. «Nous sommes venus nous prosterner devant lui». C'est le but de leur voyage. Comme les mages, nous les chrétiens, sommes invités à nous prosterner devant Dieu et non devant des idoles : devant le pouvoir, le succès, l'argent, le bien-être, la carrière, le loisir. L'adoration de Dieu nous libère de toute autre adoration, de tout autre esclavage.

Le texte de l'Épiphanie est l'histoire de la recherche de Dieu. Comme les sages d'Orient, nous sommes invités à devenir des pèlerins de l'absolu.

Combien d'entre nous à 40, 50, 60 ans se rendent compte tout à coup du vide de notre vie ? Nous avons parfois réussi en affaires et dans le métier que nous pratiquons mais tout cela semble dépourvu de sens. Alors nous devons nous mettre en route vers le fond de nous-mêmes pour comprendre le sens de notre vie. Cela risque de tout remettre en question. Pendant une vie entière, nous avons réussi à bâtir des murs de protection et un système de sécurité blindé, et voilà que tout s'écroule.

Le Seigneur nous invite alors à suivre son étoile. Elle nous guidera vers lui, un Dieu de vie en abondance, un Dieu d'espérance, d'amour, de partage, de tendresse et de pardon, un Dieu qui nous permettra «d'éprouver une très grande joie».

Par le Père Yvon-Michel Allard, extrait du site <https://www.cursillos.ca/>



NIVEZÉ

Sainte Thérèse de Lisieux

**Dimanche
5 janvier**

Dimanche de l'Epiphanie

Cette eucharistie sera célébrée à Tiège !

**Dimanche
12 janvier
10h30**

Le Baptême du Seigneur

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

- Lecture : *Conte de la mésange et de la colombe***

Une mésange interroge une colombe :

- Sais-tu ce que pèse un flocon de neige ?
- Rien d'autre que rien.

La mésange raconte alors un souvenir :

— J'étais perchée sur la branche d'un sapin lorsque la neige s'est mise à tomber. Ce n'était pas une tempête, oh, non ! Les flocons se posaient en douceur sur ma branche : on aurait dit un rêve blanc. Je me suis amusée à les compter. Il en est tombé 3.751.952. Au moment où le 3.751.953^e s'est posé – rien d'autre que rien, comme tu dis – la branche a cassé.

La mésange s'envole.

Restée seule, la colombe se met à réfléchir. Depuis l'époque de Noé, elle ne pense plus qu'à la paix, la paix dont elle est devenue le symbole... Hochant la tête, elle pense : il ne manque peut-être qu'une personne pour que tout bascule et que le monde vive en paix





SOLWASTER

Saint Antoine de Padoue

**Dimanche
5 janvier
9h00**

Dimanche de l'Epiphanie

Eucharistie célébrée pour Mia Xhonneux et Jean Gierkens ; pour les époux Petit-Dothée, leurs frères respectifs et Paulette ; pour tous les membres de notre communauté.

**Dimanche
12 janvier
9h00**

Le Baptême du Seigneur

Eucharistie célébrée pour Denise Dehottay et Pierre Decerf ; pour tous les membres de notre communauté.



TIÈGE

Notre Dame des Victoires

**Dimanche
5 janvier
10h30**

Dimanche de l'Epiphanie

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

**Dimanche
12 janvier**

Le Baptême du Seigneur

Cette eucharistie sera célébrée à Nivezé !



JALTHAY

Saint Michel

Mardi 31 à 11h00 : Eucharistie

Dimanche de l'Epiphanie

5 janvier
10h30
Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

Mardi 7 à 11h00 : Eucharistie

Le Baptême du Seigneur

12 janvier
10h30
Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.



• Prière commune : *Seigneur, fais que je voie !*

C'était dans le train Nantes-Paris, dans l'un des compartiments, un homme en face de son fils. Le petit garçon se gifle sans arrêt. Toutes les trois minutes, il lance un grand cri d'angoisse, difficile à supporter. Le père s'occupe de son fils, qui est donc handicapé mental profond, avec une grande tendresse, mais dans son regard, on peut lire la douleur et la lassitude.

Arrêt ! Quatre marins montent et s'installent dans le compartiment. Le petit garçon, un instant calme, recommence sa plainte gémissante. L'un des marins se lève et vient s'asseoir en face du petit. Il prend ses mains dans les siennes et le regarde dans les yeux. Aussitôt, un échange s'établit. Jusqu'à Paris, il restera près du petit, prenant la relève du père qui le regarde avec gratitude.

À Montparnasse, les deux hommes se serrent longuement la main, toujours sans parler. Puis le marin reprend son sac et disparaît dans la foule.



Quelles paroles ont été échangées ? Aucune ! Il y a donc un autre langage que celui des mots. Le regard... UN certain regard. Voir ou ne pas voir ! De la qualité de notre regard dépend la qualité de notre cœur. « *Seigneur, fais que je voie !* »

Seigneur, fais que je voie les choses à faire
sans oublier les personnes à aimer.
Que je voie les personnes à aimer,
sans oublier les choses à faire.

Seigneur, fais que je voie les vrais besoins des autres.
C'est si difficile de ne pas vouloir à la place des autres.
C'est si difficile, Seigneur, de ne pas prendre mes désirs
pour les désirs des autres
quand ils sont si différents des miens.

Seigneur, fais que je voie
ce que tu attends de moi parmi les autres.
Enracine au plus profond de mon être cette certitude :
« *On ne fait pas le bonheur des autres sans eux.* »

Amen.



SART

Saint Lambert

**Samedi
4 janvier
18h00**

Dimanche de l'Epiphanie

Eucharistie célébrée pour José Dale ; pour Geneviève Collin ; pour tous les membres de notre communauté ; aux intentions déposées aux pieds de Marie.

**Samedi
11 janvier
18h00**

Le Baptême du Seigneur

Messe des Familles

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté ; aux intentions déposées aux pieds de Marie.



SURISTER

Saint Hubert

**Samedi
4 janvier
19h00**

Dimanche de l'Epiphanie

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

**Samedi
11 janvier
19h00**

Le Baptême du Seigneur

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

CONCERT du groupe vocal et instrumental

Chœur & Cie

Le samedi 18 janvier 2025

à 19h30

Ouverture des portes dès 19h

Entrée adulte: 15 €

Enfant moins de 12 ans: 5 €

À l'église Saint-Fiacre à Dison



**Au profit des coups de cœur 2025 de
la Commission d'animation du quartier d'Ottomont**

Renseignements et inscriptions auprès de Marcel Renard : 0496/48.59.54 - 087/33.52.34
Versement sur le compte BE64 0682 4131 9152 - Marcel Renard -
Communication : « Nom, nombre de places, Concert janvier Dison »

PÈLERINS DE L'ESPÉRANCE



Matinée d'échange, de réflexion et de découverte d'outils pour colorer d'Espérance la catéchèse, le catéchuménat et la liturgie.

Le samedi **11 janvier 2025**
de **9h15** (accueil dès 8h45) à **12h45**
A l'Espace Prémontrés à Liège
(rue des Prémontrés, 40)



Inscriptions

P.A.F. : 8€/pers.
(20€ max./UP)



04 770 53 82

contact@annoncerleevangile.be
www.annoncerleevangile.be

Vicariat diocésain - Liège
annoncer
l'Évangile